



La licenciada en Administración de Empresas María Alicia de Guadalupe García Gamboa, nace en la ciudad de Mérida, Yucatán el día 22 de mayo de 1955, es hija de los señores Don Andrés García Lavín (que en paz descanse) y de Doña Ana María Gamboa, siendo la segunda de seis hijos. Casada con el Ingeniero Jorge Alberto Ortiz Sauri con quien procreó cuatro hijos: Valentina, Jorge Alberto, Juan Enrique y Ricardo José.

Actividades Sociales:

- En 1971 fue Miembro del Patronato del Instituto de Cultura de Yucatán.
- En 1982 fue Misionera en el pueblo de San Carlos Tabasco, con las religiosas de Jesús María, en la época del Chichonal.
- En 1989 fue Presidenta de damas voluntarias de la Cruz Roja Mexicana, Delegación Mérida, implementando una estructura profesional en las distintas actividades del Comité.
- De 1992 a 1996 Coordinadora Estatal de Delegaciones de la Cruz Roja Mexicana.
- De 1993 a 1996 fue Consejera del Patronato Vida Humana Integral para ayudar a enfermos de VIH-SIDA.
- En 1995 Funda "La Asociación del Programa Salvemos una Vida", siendo desde entonces la coordinadora de este programa estatal para la prevención del suicidio y la depresión.
- Con gran carisma de servicio humanitario ha formado una red de asociaciones no gubernamentales que se dedican al servicio comunitario social, para las personas más desprotegidas y vulnerables de nuestra sociedad.
- De 1996 a 1999 fue Delegada Estatal de la Cruz Roja Mexicana, Delegación Yucatán, organizando el Congreso Nacional de la Juventud en el cual participaron 2500 jóvenes de toda la república y fue mediadora en los conflictos que se suscitaron a nivel nacional.
- De 1996 a 2002 fue Presidenta del Comité de ayuda ciudadana del Hospital Psiquiátrico, estructuró la organización de diversas actividades a beneficio de los enfermos hospitalizados.
- De 1996 a 2001 fue Presidente y fundadora del Patronato Vida Humana Integral para ayuda a enfermos de VIH-SIDA.

- Tuvo a su cargo la construcción del Albergue de la Misericordia de Dios Padre y el Convento para las religiosas a cargo del cuidado de los enfermos.
- Del 2000 a la fecha fue miembro de la fundación del Instituto Tecnológico de Mérida, A.C.
- Del 2001 a la fecha consejera vitalicia del Patronato Vida Humana Integral de Ayuda a Enfermos de VIH-SIDA.
- Del 2002 a la fecha Presidenta del Patronato de la Beneficencia Pública del Estado de Yucatán.
- Coordina todos los eventos de recaudación de fondos y los programas de ayuda en el interior del Estado.
- En 2005 miembro del Comité Interinstitucional para la implementación del observatorio de la violencia social y del género del municipio de Mérida.
- Del 2006 a la fecha miembro de adaltonia.
- Del 2008 a la fecha miembro del Patronato de D.A.R.E. Drug Abuse Resistance Education (Educación Contra el Abuso de Drogas).
- Del 2009 a la fecha miembro del Patronato del Instituto de Cultura de Yucatán.
- De mayo del 2009 a la fecha coordinadora de aval ciudadano del Hospital O´Horán.

Reconocimientos:

- El 24 de octubre de 1996, presea al mérito "Águila de Oro" de la Asociación Mexicana de Periodistas, A.C.
- El 22 de noviembre de 1997, presea nacional al mérito "Guillermo Barroso Corichi" de Cruz Roja Mexicana.
- Mujer Yucatán 2000 por el Consejo selectivo de la sociedad yucateca.
- El 10 de diciembre de 2004, "Sembrador del Año" del Club de Sembradores de la Amistad de Mérida, A.C.
- El 14 de mayo de 2005, "Reconocimiento por su destacada labor del Programa Salvemos una Vida, A.C." del Gobierno del Estado.
- AMMEYUC, Reconocimiento a la responsabilidad social, 2006.
- El 25 de noviembre del 2009 la Asociación de Mundial de Mujeres Empresarias le otorga la Medalla "Corazón de Oro".

Como se puede constatar el caudal de obras altruista, defensora ferviente de los derechos humanos y una mujer emprendedora con sus objetivos trazados hacia la preservación de la vida, es innegable, mismos que han trascendido a nivel nacional y orgullosamente Yucateca, es por todo lo anterior y por las cualidades que sobresalen en su vida que se le otorgó la Presea "HÉCTOR VICTORIA AGUILAR DEL H. CONGRESO DEL ESTADO DE YUCATÁN", a la Licenciada en Administración de Empresas María Alicia de Guadalupe García Gamboa, quien se ha distinguido a lo largo de su labor altruista en pro de la defensa de la vida y los derechos humanos.